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截至1月4日，呼吸道樣本中流感病毒檢測呈陽性
的百分比為5.69%、公立醫院住院病人被診斷為流感
的入院率為每一萬人有0.36宗入院個案，兩者皆超越
基線水平值的4.94%和每一萬人0.27宗入院個案，顯
示香港已進入流感季節。現時檢測出的流感病毒主要
為甲型（H1）流感，約佔90%。同時，截至1月4日
的一周，政府錄得7宗院舍或學校爆發流感樣疾病的
報告，影響45人，較去年12月每周錄得2至4宗，上
升超過五成。

鼓勵市民接種疫苗
隨着本港進入流感季節，未來數周的流感樣疾病爆

發的數字預料會進一步上升，而學校可能會出現較多
爆發。為減低流感在校園傳播，中心已發信提醒學校
應採取額外措施。中心亦會向醫生、醫院和院舍發
信，呼籲他們提高警覺及採取相應措施。

另外，政府一直鼓勵市民盡早接種季節性流感疫
苗，並透過各項疫苗注射計劃為合資格人士提供免費
及資助季節性流感疫苗。

截 至 1 月 5 日 ， 各 項 疫 苗 接 種 計 劃 共 接 種 約
1832000劑疫苗，較去年同期增加約5.4%。當中，參
與學校外展計劃的學校數目較去年亦顯著上升而中學
的增幅尤為顯著。然而，現時仍有168間學校拒絕為
學生安排到校接種疫苗，另有13間已同意安排接種
的學校仍未提供確定的接種日期，中心已把相關學校
的名單上載到中心網頁。

今年首發寒冷天氣警告
此外，一股強烈冬季季候風正逐漸影響廣東內陸，

天文台於昨午4時20分發出今年首個寒冷天氣警告。
隨着該季候風被一股偏東氣流取代，下周初廣東沿岸
氣溫稍為回升，而一股東北季候風會在下周中後期影
響廣東。

天文台預料，未來兩三日（1月10日至12日）早
上持續寒冷，市區氣溫在攝氏 11、12 度左右，新
界部分地區及高地嚴寒，而且高地間中吹強風，風
寒效應較明顯周末期間由於天朗氣清，晚間輻射冷
卻頗為顯著，新界內陸地區及高地有機會出現結霜

現象。
翻查記錄，在本港出現的結霜現象集中在12月至2

月。對上一次是2023年12月24日，當天早上大埔及
打鼓嶺有結霜報告，新界內陸地區的氣溫亦顯著較市

區低。
因應近日天氣寒冷，加上流感肆虐，天文台提醒市

民注意保暖，關心身邊長者或慢性病患者，並留意最
新天氣預測。

港已踏入流感季 甲流佔九成
料未來數周學校或出現較多爆發

【香港商報訊】記者周偉立報道：本港已進入流感季節，衛生署衛生防護中
心總監徐樂堅昨日表示，隨着天氣轉冷，未來數周流感的活躍程度會進一步攀
升，其他呼吸道傳染病的活躍程度亦可能會上升。他提醒市民應提高警覺，加
強個人保護措施，包括接種疫苗，保障自己和家人健康。

【香港商報訊】記者萬家成報道： 「舉報濫用
公屋獎」下周三起實施，成功舉報者最高可獲
3000元獎金及感謝狀。房屋局局長何永賢昨日表
示，如果有鄰居將公屋單位用在不恰當行為，才
是破壞居住環境，挺身而出舉報是保護好的鄰里
關係。房委會資助房屋小組委員會委員、立法會
議員梁文廣表示，計劃的重點是起警惕和警示作
用。

何永賢昨早在電台節目表示，期望透過實名舉
報取得精準資料，讓當局更有效找出隱秘個案。
被問到是否贊成舉報人以錄音或拍攝等初步調查
方式，何永賢表示，舉報人要在自身安全和守法
情況下，用自己的觀察或不同方法取得資料，房
委會有小組和審批委員會跟進和判斷資料是否關
鍵，若最終成功發出遷出通知書，將給予舉報人
獎金和感謝狀。

料每年收舉報2600宗半數可跟進
至於有關計劃會否破壞鄰里關係，何永賢說，如

有市民將公屋單位用在不恰當行為，包括租予他
人、打麻將 「抽水」等，才是破壞居住環境，挺身
而出舉報是保護好的鄰里關係。

何永賢估計計劃實施後，每年將會收到約 2600
宗舉報，當中有確切證據可跟進的個案約 1300
宗。她說，本屆政府從打擊濫用公屋或扣分制度已
收回約7000個公屋單位，最重要是居民不要濫用
公屋資源，達致公衆教育的效果。

梁文廣在同一節目中指出，有關計劃的重點是起
警惕和警示作用，他認為，實際能收回多少單位視
乎舉報人提供線索的質量，最重要不是弄虛作假或
「整蠱」別人，機制以實名舉報，相信當局有迹可

尋，不會造成胡亂或濫用舉報。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：市建局去年5
月發生資料外洩事件，有 199 名業主及租戶受影
響。私隱專員公署昨日表示已完成調查，指事件源
於市建局因未有適時更新軟件，以及對用以收集個
人資料的軟件認知不足，未能為軟件的使用制定及
進行有效和全面的安全測試。市建局回應稱，會詳
細審視報告內容，嚴肅跟進並總結經驗，建立一套
更穩健的私隱保安框架和保障個人資料的機構文
化。

私隱專員鍾麗玲裁定，市建局沒有採取所有切
實可行的步驟，以確保涉事的個人資料受保障，
而不受未獲准許或意外的查閱、處理、刪除、喪
失或使用所影響，因而違反私隱條例的規定。私
隱專員已向市建局發出警告信，要求採取措施加
強保障所持有的個人資料，防止類似違規情況再
次發生。

市建局：已積極處理事件
此外，公署更新了雲端運算指引，鍾麗玲鼓勵機

構採取指引中的建議措施，例如加密儲存於雲端的
個人資料、確保只有獲授權人士能存取雲端的個人
資料、了解雲端供應商提供的最新功能或配置，以
及確保與雲端服務供應商簽訂的合約中，有條文規
定雲端服務供應商在合約完結時，刪除或交還持有
的個人資料等。

市建局表示，接納公署的調查結果，並強調已用
積極及負責任態度處理事件，包括即時停用相關供
應商雲端平台，主動向私隱專員公署通報事件，逐
一通知受影響業主及租戶，又向他們致歉，並與雲
端服務平台在港供應商及海外總公司，了解事件起
因。

【香港商報訊】記者林駿強報道：房委會轄下財
務小組委員會昨午通過房委會2025/26年度的建議預
算。房委會財務小組委員會主席麥萃才表示，公屋
於本年度加租10%後，租住房屋營運帳目由原先預計
的11.67億元赤字，修訂為4.01億元盈餘；而修訂後
的2024/25綜合帳目錄得總數92.45億元盈餘；2025/
26年度綜合帳目亦預計有154.18億元盈餘。建議預
算將在本月 17 日舉行的房委會公開會議討論和通
過。

麥萃才會見傳媒時表示，連同本財政年度的 5 個
財政年度，推算房委會都錄得綜合盈餘，金額介
乎 92.45 億元至 184.52 億元。而在下個財政年度，
基於去年公屋加租 10%，預計這方面淨收入會有
6.61 億元，加上商業樓宇運作淨收入預計有 13.68
億元，連同出售資助自置居所的淨收入約為 133.89
億元，預計 2025/26 年度綜合盈餘將有超過 154 億
元。

為改善房委會的財政狀況以興建更多公營房屋，
將調整公營房屋供應分配，並積極檢視在未來10年

中後期落成的公營房屋建設項目，目標是調整公屋/
綠置居與其他資助出售單位的比例，由現時7：3逐
步改為6：4。

公屋與出售單位調至六四比
公營房屋發展計劃的建築開支仍是最大的開支項

目，佔資本開支總額超過95%及佔房委會總開支約一
半。建築開支預計從2024/25年度的280億元增加至
2028/29年度的490億元。除了公營房屋發展項目數
量和規模增加之外，其他原因包括建築工程成本持
續上漲。

房委會可動用的財政資源以維持其營運及支出，
包括建築開支，是其現金及投資結餘。房委會可以
應付至2028/29年度的經常開支及資本開支（包括建
築開支）。房委會的現金和投資結餘預期會由2025
年3月底的658億元下調至2029年3月底的約402億
元。

建議預算將在本月17日舉行的房委會公開會議討
論和通過，然後呈交行政長官批准。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：俗稱 「中央收
膠」的 「塑膠可回收物料回收服務先導計劃」將於
本月18日完成歷史任務， 「綠在區區」將繼續為市
民提供塑膠回收服務。環保署昨日宣布，新安排是
基於免卻兩項計劃的工作重疊，而成本比 「先導計
劃」能減少約24%。

兩項計劃資源重疊
環境保護署助理署長（廢物管理）黃智華表示 ，

先導計劃與 「綠在區區」在回收塑膠方面有資源重
疊，因為先導計劃的車隊會定時每天到相關屋苑收
塑膠，但 「綠在區區」的車隊亦同樣會到屋苑收塑
膠、金屬、紙等可回收廢品。新安排除了減省重疊
的工作外，未來 「綠在區區」營運團體可以將收集
到的塑膠交予任何市場上由環保署核准的回收商作
處理，而不單是以往先導計劃指定的3個回收商，讓
回收業界有一個開放的競爭市場，可以減低處理廢
塑膠的收集及回收成本。

先導計劃於 2020 年 1 月起於東區、觀塘區和沙田
區推行，其後在 2022 年 1 月擴展至大埔區、西貢
區、中西區、深水埗區、荃灣區和屯門區，工作包

括在九區收集非工商業廢塑膠，以及在當中3區的屋
苑收集廢塑膠。

政府在2020年底起逐步擴大 「綠在區區」，其工
作是逐步在18區建立回收網絡，向屋苑提供回收服
務，接收 9 種回收物，當中亦包括廢塑膠。 「綠在
區區」的工作與先導計劃在廢塑膠有多方面的重
疊。

將發牌規管塑膠回收商
黃智華強調，新安排下，先導計劃以往向屋苑提

供的所有塑膠回收服務不會受到影響， 「綠在區
區」營運團體更可以與屋苑聯繫以提供更靈活的
屋苑回收服務，同時收集塑膠和其他回收物，提
升成本效益，估計成本可以較先導計劃減少約
24%。

他續稱，未來政府將透過生產者責任計劃共同法
律框架的有關條例草案，一併引入發牌制度，管制
塑膠回收商處理廢塑膠的種類、處理方法、回收及
棄置量、以及對環境的影響等，推動回收業界以優
質化發展為目標，擴大轉廢為材。政府將於今年上
半年將有關條例草案提交立法會審議。

【香港商報訊】記者區天海報道：警方毒品調查
科本周在落馬洲石湖圍進行打擊毒品行動，搗破一
個製毒實驗室，拘捕 3 名男女，檢獲大批製毒工
具、原材料和化學物品，以及1.1公斤冰毒，市值
約 61 萬元；相信該批原材料可以生產 35 公斤冰
毒，市值約1900萬元，被捕3人將在今日提堂。

警方毒品調查科高級督察何灝庭昨日表示，經深
入調查後，相信販毒集團利用落馬洲石湖圍一間鐵
皮屋作為製毒實驗室。本周二下午進行突擊搜查，
截查2男1女（46至64歲）懷疑與案有關。經過搜
查後發現鐵皮屋約1000呎，擺放大量製毒工具和
化學物品，包括偽麻黃鹼、二氯甲烷和乙醚等，相
信是用作生產冰毒，探員遂將3人拘捕。

探員在實驗室毗鄰一個空置貨櫃內，檢獲約1公
斤冰毒製成品。相信被捕的64歲男子和46歲女子同
住在實驗室旁另一間鐵皮屋，並在屋內發現少量冰
毒和 31 公斤製毒原材料。而被捕的 3 人屬朋友關
係，均報稱無業，被控涉嫌 「製造危險藥物」及
「販運危險藥物」罪名，案件將在今日上午在粉嶺

裁判法院提堂。
警方強調，製毒和販毒屬嚴重罪行，一經定罪，

可以被判處終身監禁及罰款500萬元，市民切勿以
身試法。另外，如市民留意到任何地方傳出強烈化
學品味道，或有不知名煙霧可向警方舉報。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：
財政司司長陳茂波昨日上午繼續在印
尼雅加達的最後一天訪問行程，並於
同日晚上回港。陳茂波特別感謝東盟
支持香港加入區域全面經濟夥伴關係
協定（RCEP）。

陳茂波昨日上午先拜會中國駐東盟
特命全權大使侯艷琪，了解國家與東
盟成員國的聯繫和合作，並就香港能
如何更好發揮 「超級聯繫人」和 「超
級增值人」的角色和功能，進一步在
各領域作出貢獻、促進更密切的民心
相通，交換意見。貿發局主席林建岳
及總裁方舜文也有參與會面。

探討加強兩地交流合作
其後，陳茂波到訪東盟總部，與東

盟秘書長高金洪會面。會上，雙方積
極探討加強香港與東盟之間在商貿、
創科、數字經濟、旅遊、文化、教育
和青年等方面的交流和合作。

陳茂波特別感謝東盟支持香港加入
RCEP，並指香港堅定支持和實踐以
規則為本的多邊貿易制度，主動積極
在香港與東盟自由貿易協定的基礎
上，持續促進與東盟成員國之間的貿
易和雙向投資，並在創科和專業服務
等領域上更多分享知識、技術和經
驗，推動更多互利共贏的合作。

陳茂波：感謝東盟撐港入RCEP

房委會新年度財政預算
預計綜合盈餘154億

中央收膠本月中結束
綠在區區接手成本減24%

消防和政府化驗所人員到場搜證。

涉案製毒實驗室。

警搗製毒實驗室拘3人
檢獲原材料值1900萬元

何永賢解說舉報濫用公屋
挺身而出可維護鄰里關係

市建局外洩199人資料
私隱公署發警告信

▶財政司司長陳茂波（左）昨日
在印尼雅加達與東南亞國家聯盟秘
書長高金洪博士（右）會面。

政府新聞處

天文台於昨午發出今年首個寒冷天氣警告，料今日及周末期間早上寒冷，市區氣溫在11、12度左右。 中通社


